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(E) ENTREVISTA. PILAR ESPINOZA, vocera del movimiento Salvemos Playa San Mateo: 

“EPV no tiene otro plan. Es complejo, 
porque se eliminaría una de las pocas 
playas y un acceso al borde costero” 

Cristián RojasM. 
crisiansojasomercuriovalpo.cl 

naférrea lucha está dan- 
ul do el movimiento Salve- 

mos Playa San Mateo, 
frente al proyecto de expansión 
portuaria que considera dejarla 
'comocentro de acopio dec 
nedores. Reclaman que históri- 
camente ha sido un balneario 
muy concurrido, especialmente 
por vecinos del Barrio Puerto y 
cerros comoPlaya Ancha, Artile- 
ría, Toro y otros delsector, porlo 
quenoseresignanaperderlayse 
han organizado para retirar los 
escombros que hay en susare- 
nas einformar a la comunidad 
sobre elriesgoquecorrela playa, 
una delas pocasqueeraaptapa- 
rael baño, dadas susaguas abri- 
gadas. Están reuniendo firmas 
parasu causa, exponiendo sus 
planteamientosalas autoridades 

y preparan observaciones para 
cuando el proyectose presentea 
evaluaciónambiental. 

Alrespecto, Pilar Espinoza, 
tunadelas voceras delmovimien- 
to,explicaque “estaes una asam- 
bleaquellevaalgunos mesesfun- 
cionandoen Playa Ancha, máso 
menos desdenoviembre delaño 
pasado, y la componen diversas 
organizaciones sociales, comuni- 
tarias, juntas de vecinos, así co- 
motambiénvecinos y vecinasde 
manera particular. Hay mucha 
gente de Playa Ancha, ahíestála 
Plataforma Patrimonial, está la 

Ventisquerana, hay variasjuntas 
devecinos de Playa Ancha, tam- 
bién, hayunaagrupación de pes- 
cadoresartesanales. 

    

-¿Cuálesel objetivo? 

-Laidea es poder recuperar la 
playa San Mateo, porque es una 
playa que ha sido abandonada, 
estállena deescombros, desdeel 
año2018 laplayano hasidocon- 
cesionada, y la sensación que 
nos quedadesdelaciudadaníaes 
que la playa como que se la ha 
dejado morir, y no sólola playa 
San Mateo, laplaya Carvallo tam- 
bién, todo el borde costero, que 
eselacceso que tenemoslos ve- 
cinos al mar, está bastante dete- 
riorado y abandonado, incluso 
inseguro. 

+ ¿Quéacciones hanrealizado? 

Se está organizando ahí todos 

CEDIDA 

SE HAN ORGANIZADO PARA SACAR LOS ESCOMBROS DE LA PLAYA. 

los domingos unalimpieza de la 
playa, hay varios vecinos y veci 
nas que están sacando los es- 
combros que están ahí, porque 
esas piedras no son piedras que 
trae de vuelta al mar, sino que 
son escombros quese arrojaron 
intencionalmente ense lugar. 
Entonces están sacando estas 

piedras, se repuso un cartel que 
dice Playa San Mateo, se haesta- 
do limpiando, y está llegando 
hartagente ala playaposteriora 
eso.Sehizountrabajocon la mu- 
nicipalidad, en el que también 
fueron personas a limpiar, y se 
sacaron los rucos que estaban 
ahí, porquehabía hartagenteen 
situación de calle que estaba vi- 
viendo ahídentro dela playa. 

¿Se hamantenido en esas mejo- 
rescondicioneslaplaya? 
-Sí,lo que pasaes que la limpie- 
za continúa, pero para sacar to- 
do loque estáahíserequierema- 
quinaria pesada, y estamos espe- 
rando la respuesta dela Capita- 
nía de Puerto quenosautoricea 
meter maquinaria, porque la 
Municipalidadnos dijosí, ok, pe- 
ro debemos tener el permiso de 
ellos, porque ellos son los admi- 
nistradoresdela playaenesteca- 
so. Han pasado como dossema- 
nas y no hemos tenido respues- 
ta, entoncesestamos esperando 
la autorización deellos para que 
entren las maquinarias y poder 
sacarestosescombros, porque la 
verdad esquelos vecinosestána 

  

  

manosacando estos escombros. 
Esunatremendalabor, muyago- 
tadorayesuntrabajovoluntario, 
están ahí todos los domingos, 
cercade20 personas, todoel día 
sacando estos escombros, tra- 
tando de despejar la playa. En 
paralelo hay ungrupo que reúne 
lasfirmasendiversossectoresde 
laciudad, y hay otras personas 
queestán haciendo un muralen 
la playa. 

-¿Cómo les haido con lacampaña 

derecolección defirmas? 

- Bastante bien, la comunidad 
porteñase ha manifestado, por- 
que la playa San Mateo es parte 
de nuestra identidad local, es 
unadelas pocas playas alasque 
tenemos acceso, Valparaíso tie- 
ne3, 4 playas. Entonces lo que 
nos interesa es que la playa sea 
reconocida nuevamente como 
un balneario por parte delaDi- 
rectemar de la Armada, que 
tenga concesión, que tenga un 
cuidado. 

-Se vecomplejo aquello, conside» 
rando el proyecto de expansión 
delpuerto. 

-Eltema de trasfondo tiene rela- 
ción conel proyecto de expan- 
sión portuaria. Queremos dejar 
muy enclaro que esta asamblea 
noestáencontradelproyectode 
expansión portuaria, sino quelo 
quenos preocupa es el destino 
delaplaya, yen estos momentos 
hay un plan estratégico de borde 

  

“La playa como que 
se la ha dejado morir, 
y no sólo la playa 
San Mateo, la playa 
Carvallo también”. 

costeroquesetieneque dialogar, 
porque lo que pretende la em- 
presa portuarias utilizarla pla- 
ya comoacopio de contenedo- 
res, y un poco más allá hacer 
unas piscinas marinas, como 
medidade mitigación paralaco- 
munidad, cosa que no estamos 
deacuerdo con ellos, no quere- 
mos eso, la verdad. Y ahora en 
marzo, ellos empiezan con una 
instancia de participación, pero 
laparticipación está centradaen 
el proyecto que ellos proponen. 
Nosotrosyanosreunimos con la 
Empresa Portuaria y ellosnotie- 
'nenotroplan. Entonces, es com- 
plejo, porque se eliminaría una 
delas pocas playas y acceso al 
bordecosteroque tenemosden- 
tro de Valparaíso. 

- ¿Qué otras acciones tienen pro- 
yectadas? 

-Está proyectada una actividad 
cultural parael próximosábado 
22 defebrero, vaaser unajorna- 
dadentro dela playa, de carácter 
cultural e informativo, porque 
muchagentenosabequedentro 
del proyecto de expansión por- 
taria perderíamos la playa San 
Mateo. También vamos aseguir 
recorriendo distintos barrios, 
distintas plazas reuniendo fr- 
mas. Y en paralelo, nosotrostam- 
biénestamostrabajando en una 
comisión técnica, que es la que 
vaa darlos argumentos al mo- 
mento queelServicio de Evalua- 
ción Ambiental recibalasobser- 
vaciones como ciudadanos. En- 
tonces, nos estamos preparando 
paraeso, porque esassolicitudes 
tienen un caráctertécnico. (3   
  

MARIEL RECIBIÓ 12 PUNTOS DE SUTURA EN LA HERIDA DE SU CABEZA. 

Mariel Aereboe 
detalla accidente 
en el Hotel Sheraton 

viÑa. La exmodelo declaró que “no 
había insumos” médicos en el recinto. 

ariel Aereboe, cono- 
M ida por su participa: 

ción en el programa 
“Venga Conmigo” y su paso 
porla TV, relató un grave acci- 
dente ocurrido durante enero 
enel Hotel Sheraton Miramar 
en la Ciudad Jardín, luego de 
que un quitasol de gran tama- 
ño fuera desplazado por el 
viento y la golpeara en la cabe- 
za, dejándole una herida que 
debió ser tratada con 12 pun- 
tos de sutura. 

La exmodelo contó a Las 

Últimas Noticias que “me esta- 
baalojando ahí, cuando esta- 
baenla piscina. Estaba con los 
ojos cerrados y una de esas 
sombrillas, que son gigantes, 
como de restaurante, se em- 

bolsó con el viento, voló y ca- 
yó sobre mí”, agregando que, 
al no tener los ojos abiertos 
“no tuve tiempo para poner 
las manos porque no lo vi ve- 
nirnunca. Me dio derecho ala 
cabeza, justo arriba del ojo”, 
explicó. 

Uno delos principales pro- 
blemas, además del accidente 
ensí, fueel cuestionable proto- 
colo realizado por el hotel, co- 
mentó ayer Aereboe en el ma- 
tinal Buenos Díasa Todos. “Na- 
die vino. Yo caminé al edificio 

a pedir ayuda y nadie me ayu- 
daba, nadie me inmovilizó, no 
tenían camillas, no había na- 
da”, relató. 

Mariela explicó, además, 
que caminando llegó alspadel 
hotel, donde, inexplicable- 
mente, la sentaron en un sau- 

naa la espera de alguien que 
pudiera auxiliarla, ya que, se- 
gún comenta, no encontraban 

“Nadie vino. Yo 
caminé al edificio a 
pedir ayuda y nadie 
meayudaba, nadie 
meinmovilizó, no 
tenían camillas, no 
había nada”. 

Mariel Aereboe 
Exmodelo afectada 

los insumos ni tenían sala de 
primeros auxilios. 

“Ahí viene el gerente y me 
llevana una salita como de ma- 
sajes y me traen hielo como de 
frigobar, con las manos, y me 
lo ponen enlacabeza”, explica 
la modelo, agregando que des- 
de el hotel “no sabían dónde 
llevarme, no sabían aqué clíni- 
ca”, decidiendo llevarla final- 
mente en un móvil del hotel 
hasta ala Clínica Reñaca. “Den- 

tro del estado enel que estaba, 
atino y digo: ¿por qué no me 
llevar a la Clínica Ciudad del 
Mar?”, la cual se encontraba a 
mucha menor distancia, cuen- 
ta Aereboe. Expuso además 
que, aparte del chofer, nadie 
del Sheraton la acompañó al 
centro asistencial. 

ACCIONES LEGALES 

Lamodelo declaró que ya hizo 
las respectivas denuncias en 
Sernatur y en el Sernac, anun- 
ciando a su vez que presentará 
una denuncia por cuasidelito 
de homicidio. 

“Yo hablé con el abogado, 
trató dehablarconellos paraad- 
vertirles, para decirles que qué 
iban a hacer. Esto esla última 
instancia”, explicó Aereboe. (3
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